
 

会    議    録 

会 議 の 名 称 令和 4 年度第 1 回弘前市スポーツ推進審議会 

開 催 年 月 日 令和 4 年 9 月 22 日（木） 

開始・終了時刻 15 時 00 分 から 16 時 20 分まで 

開 催 場 所 弘前市役所市民防災館３階 防災会議室 

議 長 等 の 氏 名 
【議長（会長）】 

公益財団法人弘前市スポーツ協会 顧問 水木 厚美 

出 席 者 

【学識経験者】 

水木 厚美  公益財団法人弘前市スポーツ協会顧問 

福田 由理子 弘前市スポーツ推進委員 

鹿内 葵   特定非営利活動法人スポネット弘前理事長 

木村 宏   東奥日報社弘前支社長 

渡邊 智   陸奥新報社取締役 

【関係行政機関】 

相馬 英明  弘前市立第二中学校長 

欠 席 者 

小山内 修  弘前市スポーツ少年団本部長 

相馬伸光 弘前市立第三大成小学校長 

福眞 猛（公募委員） 

事 務 局 職 員 の 

職 氏 名 

一戸ひとみ 健康こども部長 

小山内一仁 健康こども部スポーツ振興課長 

若松 義人 健康こども部スポーツ振興課長補佐 

平野 家隆 健康こども部スポーツ振興課主幹 

川村 拡  健康こども部スポーツ振興課主事 

会 議 の 議 題 
・弘前市スポーツ推進計画の事業評価について（諮問事項） 

 

会 議 結 果 
○弘前市スポーツ推進計画の事業評価について、原案のとお

り承認された。 

会議資料の名称 

・資料１ 弘前市スポーツ推進計画 

・資料２ 弘前市スポーツ推進計画 数値目標評価結果及び

実績報告 

・資料３ 内部評価結果等 



会 議 内 容 

 

（ 発 言 者 、 

発 言 内 容 、 

審 議 経 過 、 

結 論 等 ）  

１．開会 

２．会長あいさつ 

 会長より挨拶 

３．諮問書提出 

 健康こども部長より会長へ諮問書提出 

４．会議 

 議事（１）弘前市スポーツ推進計画の事業評価について 

 

柱Ⅰ「する」スポーツ参画人口の拡大 

基本施策１ ライフステージに応じたスポーツ活動の推進 

 

事務局：事業評価の流れについて説明した後、基本施策１の内

部評価結果等について説明 

 

会 長：今の説明についてご意見、ご質問等ないか。 

 

委 員： 資料 2の総合評価は△だが内部評価が○なのはなぜ

か。評価の整合性が取れてないのではないか。 

 

事務局： 総合評価については数値目標を基準にしており、目

標に届いてないため△となっている。内部評価は活

動の実績等それ以外の状況を総合的に評価したこと

から○となっている。 

 

委 員：新型コロナウイルス感染症感染拡大により数値目標

による評価は難しかったと思う。次のステップを考

え、次の計画にどう盛り込んでいくかを検討する必

要がある。 

 

会 長：ほかにご意見等ないようなので、審議会としての評価

について委員の皆様からご意見をいただきたい。市

の評価では「○概ね評価できる」であるが、審議会と

してはどのような評価がよろしいか。 

 

委 員：児童のスポーツ環境について、学校等の子供たちのス

ポーツ環境の受け皿の確保が重要になる。スポーツ

少年団への加入率だけではなく、ダンス等ほかの競

技をやっている子供たちも評価できるような基準が

必要である。教育委員会とスポーツ振興課のどちら



が担当するべきかは検討が必要。 

    また、全国大会等の補助について、現場の声を聴くと

お金がないのでスポーツができないという声がある

ことから拡大が必要かと思われる。 

 

事務局：事務局としても、今後はスポーツ少年団加入率に限ら

ない数値目標を定めようと考えている。 

    金銭的な補助についても、市として検討していく。ス

ポーツをする上でが金銭がかかる部分は仕方ないこ

とではあるが福祉関係課と連携し、市の中で総括的

に考えていきたい。 

     

委 員：スポーツ指導員の企業への派遣について、三社での実

施は不十分ではないか。 

 

事務局：令和３年度の実績を踏まえ今後の展開を検討したい。 

 

会 長：意見をいただきましたが反対の意見はないようなの

で、基本施策１ ライフステージに応じたスポーツ

活動の推進については、市の評価のとおりとする。 

 

基本施策２ 競技スポーツの推進 

 

事務局：基本施策２の内部評価結果等について説明 

 

会 長：今の説明についてご意見、ご質問等ないか。 

 

委 員：競技スポーツの推進については、地域の団体とうまく

連携しながらやっていく必要がある。市とスポーツ

団体と情報共有する場を設けて市民全体でやれる仕

組みがあってもいいと思う。その方がトップアスリ

ートも地域に還元できる。2026 年の国民スポーツ大

会に向けて、競技を絞り、力を入れていく必要があ

る。 

 

事務局：地域と協力し競技スポーツの振興を図っていく。 

 

委 員：国際スポーツプロジェクトの誘致の動画について、イ

ンタビューを受けた人は「市役所の人にお世話にな



った」と言っていたが、地元の人にお世話になったと

言ってもらえるようにしたい。プロ野球の実行委員

会も早い段階で立ち上げられれば私たちも協力した

い。 

 

会 長：そのほかご意見等ないようなので、審議会としての評

価について委員の皆様からご意見をいただきたい。

市の評価では「○概ね評価できる」であるが、審議会

としてはどのような評価がよろしいか。 

 

会 長：意見がないようなので、基本施策２ 競技スポーツの

推進については、市の評価のとおりとする。 

 

基本施策３ スポーツ環境の整備・活用 

 

事務局：基本施策３の内部評価結果等について説明 

 

会 長：今の説明についてご意見、ご質問等ないか。 

 

委 員： 廃校の有効活用について、具体的な事例はあるのか。 

 

事務局：旧小友小学校のグラウンドを地元のスポーツ少年団

に貸し出ししている。旧草薙小学校、旧弥生小学校に

ついては活用が決まっていない。建物の老朽化や、建

築基準法の用途変更により修繕費用面の課題がある

ことから活用がなかなか進んでいない。 

 

委 員：廃校の部分について、なぜ評価が○なのか。有効活用

と聞くとオープンに誰でも使えるようなものが有効

活用ではないか。現在のスポーツ少年団への開放は

オープンとはいえないので有効活用ではないと思

う。難しいとは思うが全国の事例を見るともっと活

用している。 

 

事務局：部分的ではあるが、旧小友小学校で活用できていると

して○とした。 

 

委 員：学校開放事業も○だが、一部の団体のみが使用してい

る学校もある。誰もが使いやすい施設ではなかった



り、学校の先生が変われば対応が変わったりしてい

る。どのように教育委員会と協議して事業を進めて

いるのか伺いたい。 

 

事務局：教育委員会とより深く連携していけるとことがある

と思われることから、引き続き情報交換していく。 

     

委 員：学校開放が先生にとって負担になることから、地域の

スポーツクラブが学校開放を管理するなど工夫する

自治体もある。地域のスポーツ拠点としてどう利活

用するかが重要である。内部での話し合いが見えな

いのでどのようにして評価が○になったのかを聞き

たかった。 

    また、民間の体育施設とのネットワークづくり（ウェ

ブサイト作成）とはどんな事業なのか。 

 

事務局：スポーツに特化したポータルサイトをつくるもので

あり、令和５年度の本格始動にむけて準備を進めて

いる。スポーツ大会等の情報を更新し、各ホームペー

ジのリンクを掲載するなど、情報を集約したホーム

ページを作成する予定である。 

 

会 長：そのほかにご意見等ないようなので、審議会としての

評価について委員の皆様からご意見をいただきた

い。市の評価では「○概ね評価できる」であるが、審

議会としてはどのような評価がよろしいか。 

 

会 長：意見がないようなので、基本施策３ スポーツ環境の

整備・活用については、市の評価のとおりとする。 

 

柱Ⅱ「みる」スポーツ参画人口の拡大 

基本施策１ プロスポーツ等の観戦機会の拡大 

 

事務局：基本施策１の内部評価結果等について説明 

 

会 長：今の説明についてご意見、ご質問等ないか。 

 

会 長：ご意見等ないようなので、審議会としての評価につい

て委員の皆様からご意見をいただきたい。市の評価



では「○概ね評価できる」であるが、審議会としては

どのような評価がよろしいか。 

 

委 員：ラグビーの誘致がありましたが、市でも費用面での支

援等ありましたので内部評価のとおりでよいと思

う。 

 

会 長：そのほか意見がないようなので、基本施策１ プロス

ポーツ等の観戦機会の拡大については、市の評価の

とおりとする。 

 

基本施策２東京オリンピック・パラリンピックに向けた取組 

 

事務局：基本施策２の内部評価結果等について説明 

 

会 長：今の説明についてご意見、ご質問等ないか。 

 

委 員： オリンピック・パラリンピックを経て、どんなレガ

シーが残ったと市は考えているのか伺いたい。 

 

事務局：新型コロナウイルス感染症感染拡大により事前合宿

等の予定した事業が実施できず、ホストタウンとし

ての対応ができない状況ではあった。 

 

委 員：４年後の国民スポーツ大会についてもやって終わり

にしてほしくない。国民スポーツ大会の開催により、

スポーツサークルの増加を図るなど、地域の活性化

につなげることが重要。そのために国民スポーツ大

会をどうやっていくか検討していくべきである。 

 

会 長：そのほかご意見等ないようなので、審議会としての評

価について委員の皆様からご意見をいただきたい。

市の評価では「○概ね評価できる」であるが、審議会

としてはどのような評価がよろしいか。 

 

会 長：意見がないようなので、基本施策２ 東京オリンピッ

ク・パラリンピックに向けた取組については、市の評

価のとおりとする。 

 



柱Ⅲ「ささえる」スポーツ参画人口の拡大 

基本施策１ 未来を担う人材の育成 

 

事務局：基本施策１の内部評価結果等について説明 

 

会 長：今の説明についてご意見、ご質問等ないか。 

 

委 員：令和４年度にボランティアセンターが設立されたが、

スポーツ振興課が他課と連携して取り組んだものは

あるのか。 

 

事務局：市民協働課と連携し、各イベントでのボランティアの

必要性等を検討した。 

 

会 長：そのほかご意見等ないようなので、審議会としての評

価について委員の皆様からご意見をいただきたい。

市の評価では「○概ね評価できる」であるが、審議会

としてはどのような評価がよろしいか。 

 

委 員：推進計画を作成する際には、地域のスポーツ団体を集

めて意見交換していたが、その後に意見交換をする

場がなかったので、1年に 1、2回あればいいと思う。

部活動の地域移行やボランティアの募集、児童のス

ポーツ環境の整備についても関係団体と協議が必要

であることからネットワークの構築に力を入れるべ

き。 

    また、部活動の地域移行については、指導者をどう集

めるか、指導者をどう育成するかを検討する必要が

ある。ほかの自治体の取り組みを参考にし、仕組みを

作る必要がある。 

 

会 長：意見をいただきましたが反対の意見はないようなの

で、基本施策１ 未来を担う人材の育成については、

市の評価のとおりとする。 

 

基本施策２ 地元スポーツチームの応援 

 

事務局：基本施策２の内部評価結果等について説明 

 



会 長：今の説明についてご意見、ご質問等ないか。 

 

委 員： 社会人野球チーム「弘前アレッズ」、サッカーチーム

「ブランデュー弘前 FC」及びラグビーチーム「弘前

サクラオーバルズ」から意見を聞いた上での評価と

いう解釈でよいか。 

 

事務局：この評価のために意見を聞いたものではないが、令和

３年度の活動の中で意見を聞き評価したものであ

る。 

 

会 長：そのほかご意見等ないようなので、審議会としての評

価について委員の皆様からご意見をいただきたい。

市の評価では「○概ね評価できる」であるが、審議会

としてはどのような評価がよろしいか。 

 

会 長：意見がないようなので、基本施策２ 地元スポーツチ

ームの応援については、市の評価のとおりとする。 

 

基本施策３ 各種スポーツ団体の情報発信 

 

事務局：基本施策３の内部評価結果等について説明 

 

会 長：今の説明についてご意見、ご質問等ないか。 

 

会 長：ご意見等ないようなので、審議会としての評価につい

て委員の皆様からご意見をいただきたい。市の評価

では「○概ね評価できる」であるが、審議会としては

どのような評価がよろしいか。 

 

会 長：意見がないようなので、基本施策３ 各種スポーツ団

体の情報発信については、市の評価のとおりとする。 

 

基本施策４ スポーツを通じた交流人口の拡大と 

スポーツ・ツーリズムの推進による地域経済の活性化 

 

事務局：基本施策４の内部評価結果等について説明 

 

会 長：今の説明についてご意見、ご質問等ないか。 



 

委 員： 基本施策４だけに限らず、内部評価は事業ができた

かできないかではなく、事業を実施したことでどの

ような効果があったかという評価であって欲しい。

今回は事業はできなかったから△、できたから○と

なっている。評価方法を検討して欲しい。 

    また、スポーツコミッションは作るのか。 

 

事務局：現状として、検討はしているものの、作りますとは言

い切れない状況にある。 

 

委 員：スポーツコミッションを立ち上げた自治体へ視察に

行くと、全て市役所が担当しているが、人事異動があ

るとノウハウがなくなりゼロからのスタートになっ

てしまう。そのことから、スポーツコミッションを立

ち上げたら民間委託が良いと思う。今後、新型コロナ

ウイルス感染症の流行が収束するとインバウンドの

増加も想定され、スポーツコミッションがさらに重

要になる。関係団体と協力が必要。 

 

事務局：貴重な意見として参考にする。 

 

会 長：そのほかご意見等ないようなので、審議会としての評

価について委員の皆様からご意見をいただきたい。

市の評価では「○概ね評価できる」であるが、審議会

としてはどのような評価がよろしいか。 

 

会 長：意見がないようなので、基本施策４ スポーツを通じ

た交流人口の拡大とスポーツ・ツーリズムの推進に

よる地域経済の活性化については、市の評価のとお

りとする。 

 

 議事（２）その他 

 

会 長：委員の皆様からこの機会に何か発言はあるか。 

 

委 員：２０２３年度以降の計画策定はこれから検討いくの

か。 

 



事務局：これから検討していく。素案づくりの部分から皆さん

のご意見をいただいて作成していきたい。 

 

議事終了 

 

事務局から連絡 

・次の委員の推薦のお願い 

・今後のスケジュール 

 

会長から提案 

・今後、次期スポーツ推進計画を策定していくにあたり、審議

会の委員に、障がい者スポーツの分野に詳しい方などに加わ

っていただくのはどうか。事務局にて検討いただきたい。 

 

閉会 

 

その他必要事項 

 

・会議は公開 

 


